

## SEMÁFORO DE ACTUALIDAD ECONÓMICA LATINOAMÉRICA

 <b>Argentina</b>	 <p>Según los últimos datos publicados, el desempleo cayó hasta el 6,3% en el IV-T de 2022 (vs 7,1% en el III-T), una caída de casi un punto porcentual asociada al crecimiento económico de la actividad (+5,2% i.a. en 2022).</p>	 <p>Las tensiones cambiarias continúan con un BCRA que vendió USD 3.500 M en el mercado de divisas durante 2023 (el 50% de las reservas netas a dic-22). La situación podría verse levemente revertida en los próximos dos meses gracias al nuevo dólar agro.</p>	 <p>Sorprende al alza la inflación de marzo, con un aumento del 7,7% m/m (vs 7,0% esperado por el mercado). Esto se dio impulsado por componentes estacionales (que crecieron el 9,3% m/m) de la mano de las rúbricas de Educación (comienzo de clases) y Vestimenta (cambio de temporada).</p>
 <b>Brasil</b>	<p>Según datos divulgados por el Coged, en febrero, se abrieron 241.785 nuevos puestos de trabajo con contrato formal.</p>	<p>La inflación oficial se desacelera y sube el 0,7% m/m en marzo (vs 0,8% en febrero) impulsado por Transporte. Por otro lado, el mercado financiero continúa aumentando las expectativas y llegó al 6,0% para 2023.</p>	<p>Dado los altos precios, los altos tipos de interés, y el escaso crédito, se intensificó la demanda de automóviles usados (sobre todo automóviles de +10 años), contrayendo la demanda de los cero kilómetros afectando a la industria automotriz.</p>
 <b>Chile</b>	<p>En marzo, las exportaciones se recuperaron (USD 9.700 M) y marcaron el mayor superávit mensual (USD 2.900 M) desde 2007.</p>	<p>En marzo el IPC aumentó el 1,1% m/m, retomando la tendencia alcista, mientras el Banco Central sube la expectativa de inflación hasta el 4,6% en 2023.</p>	<p>Según el INE la tasa de desempleo llegó al 8,4% en el trimestre diciembre-febrero, su mayor nivel desde sep-21, en el marco del cuarto aumento consecutivo.</p>
 <b>México</b>	<p>La inflación se desacelera al 6,8% i.a. en marzo, el nivel más bajo en los últimos 17 meses, a la vez que caen las proyecciones de inflación de 2023.</p>	<p>En medio de los altos tipos de interés alrededor del mundo, el coste financiero de la deuda en México aumentó el 47% en el primer bimestre. Se prevé el final del ciclo de subidas de tipos de interés.</p>	<p>Debido al recorte de la producción petrolera de la OPEP, el precio de la gasolina a nivel nacional alcanza su mayor nivel desde noviembre de 2022, lo que podría afectar a las cuentas públicas.</p>
 <b>Colombia</b>	<p>Resultados sobresalientes en el mercado de deuda pública: en marzo, el flujo de capitales recuperó la estabilidad y registró una reducción en los tipos de interés -que se situaron por debajo de la inflación-.</p>	<p>El Banco Central anunció que aumentó la proyección de crecimiento de 2023, pasando del 0,2% (hace tres meses) al 0,8%. Esto a la vez que continuó aumentando los tipos de interés de referencia.</p>	<p>Las ventas de la industria manufacturera entraron en el terreno negativo en febrero, al situarse en el -1,1%, según el último informe del DANE.</p>
 <b>Perú</b>	<p>A pesar de los recientes impactos económicos, el IPC de abril podría mostrar una importante caída según las proyecciones del BCR. Se espera que logre romper el nivel del 8%.</p>	<p>Perú crecerá el 2,4% en 2023 según las estimaciones del Banco Central. A pesar de mostrar un alza en la actividad económica del 2,4% no alcanzaría para absorber la cantidad de empleo juvenil que se genera año tras año.</p>	<p>Los conflictos sociales recrudecidos desde finales del año pasado impactaron directamente en el crecimiento del sector minero, donde en el primer bimestre del año se registraron caídas del 13,2% i.a. en las inversiones privadas mineras.</p>
 <b>Uruguay</b>	<p>La inflación en Uruguay cae a su nivel más bajo desde julio de 2021, con un 7,3% interanual, según los últimos datos del INE de Uruguay.</p>	<p>A pesar de que el dato de desempleo se mantuvo estable durante febrero (en el 8,1%, unos 148.000 desempleados actualmente) se espera que la sequía complique el escenario hacia adelante.</p>	<p>Uruguay habría entrado en recesión técnica durante el segundo semestre de 2022 debido a la sequía que afectó a la producción agrícola. El PIB se contrajo el 0,1% i.a. en el último trimestre del año.</p>
 <b>Paraguay</b>	<p>Las exportaciones paraguayas de las industrias maquiladoras culminaron el primer trimestre de 2023 con un incremento del 14% con relación al año pasado.</p>	<p>La agricultura impulsa la actividad económica al alza con resultados favorables de la producción de soja y arroz. Sin embargo, el resultado negativo de construcción y manufactura atenúa la dinámica favorable de la actividad.</p>	<p>El efecto rebote es cada vez menor: el FMI corrigió a la baja el crecimiento del PIB de Paraguay en 2023, del 5,0% al 4,5%.</p>